REPUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
EMBAJADA EN PARIS

Ejemplar № 2 Hoja № 1

DE LONG LIN

E.Paris SEC. Nº 2

OBJ.: Formula observaciones. REF.: RR.EE. (DINEX) OF.SEC.

Nº 3 de 3/2/82.

Paris, 11 de febrero de 1982

INFORMACION

DEL EMBAJADOR DE CHILE EN FRANCIA

AL SEÑOR MINISTRO DE REIACIONES EXTERIORES (DINEX)

l.- Tengo el agrado de dirigirme a US. con el objeto de formular algunas observaciones relativas al oficio de la referencia, en el que se trascribe una comunicación de la C.N.I.

2.- Conforme a lo aseverado por esta última, los exiliados chilenos residentes en Francia realizarían ahora, con mayor intensidad que en el pasado, una acción destinada a distorsionar la realidad chilena a través, principalmente, de los medios de comunicación de masas.

Como esta Misión lo ha venido comunicando periódicamente a US., el flujo de noticias referentes a Chile en la prensa escrita de Paris es decreciente. Se trata de un hecho que se viene produciendo desde
hace dos o tres años, por lo menos, y que aún el triunfo del Sr. François Mitterrand no ha modificado. En lo
que se refiere a la televisión y a la radio, la situación es relativamente similar. Esta apreciación cobra
mayor relieve si se compara con la publicidad negativa,
de que es objeto el Gobierno argentino, por ejemplo,
que más bien se ha intensificado en los últimos meses.

No obstante nuestra pobreza de recursos, hemos logrado que en abril de 1981"Le Figaro"publicase toda una página dedicada a Chile, sus avances económicos y sociales, el plebiscito, etc., en donde se presentó un cuadro positivo de la obra del Gobierno. En junio del mismo año, "Industries et Travaux d'outremer" y luego diversos artículos en el "Moniteur du Commerce International" (órgano gubernamental), así como "Le Monde" en su publicación "Balance económico y social de 1981", dieron a conocer la gestión económica del Gobierno chileno, en términos ampliamenta positivos.

Gobierno chileno, en términos ampliamente positivos.

REPUBLICA DE CHILE
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
EMBAJADA EN PARIS

Más interesante aún, el artículo del académico Michel Droit sobre la verdadera razón de la intervención militar en Chile, publicado en la primera página de "Le Figaro", que US. remitió por circular a todas nuestras Misiones diplomáticas.

En los próximos días, aparecerá en "Le Figaro "Magazine" un extenso reportaje sobre nuestro país, que llevará la firma del periodista Sr. Jean des Cars. Posteriormente, el director de ese hebdomadario tiene la intención de hacer un reportaje a Su Excelencia el Presidente de la República, que considero será muy útil.

En un campo diferente, pero convergente, se pueden anotar las visitas a Santiago que esta Misión ha alentado, de políticos, parlamentarios y hombres de negocios vinculados a la Organización Latina de Cooperación Económica (OLCE), que han concitado el interés de la prensa francesa y que han servido para que ésta se informe de la realidad de nuestra patria a través de otros testimonios que los de sus habituales adversarios.

7.- La posibilidad de realizar una campaña de contrapropaganda que sea eficaz es una alternativa digna de estudio, pero para pasar del lenguaje a los hechos habría que dotar a esta Embajada de los medios técnicos y financieros necesarios. Por ahora, ella carece desde diciembre de 1979 de un Agregado de Prensa. En cuanto al presupuesto de difusión con que cuenta, alcanza para sufragar el pago del franqueo postal de algunos folletos que se reparten, y muy poco más.

8.- Una campaña de contrapropaganda debería revestir el carácter de un esfuerzo multidisciplinario, en el que participasen funcionarios de gobierno, sociólogos, expertos en comunicación, etc. Influir sistemáticamente en los medios de comunicación de masas franceses, así como en la opinión pública de este país, es una tarea compleja y además muy costosa. Un artículo de propaganda en la revista "L'Express" en favor de la República Argentina se cree que costó alrededor de US\$ 140.000. Por ello es que estimo que habría que calcular una suma cercana al medio millón de dólares anuales, para esa campaña. Aquí se plantea el eterno dilema "costo-beneficio". ¿Se justificaría invertir una suma tan elevada ahora que la prensa francesa se ocupa cada vez menos de nuestro Gobierno?

./ ...

- Otras formas de acción de los exiliados chilenos que no sean los medios de comunicación, resultan difíciles de conocer y medir para el infrascrito. Desde que asumió el Gobierno del Presidente Mitterrand hasta la fecha, no se aprecia que hayan conseguido
 obstaculizar las relaciones bilaterales, más allá de lograr tal vez que se pusiese término a la misión de Embajador Sr. Robert Picquet. Sin embargo, es un flanco que debemos tener siempre presente, pues es lógico suponer que su objetivo es desestabilizar a nuestro Gobierno por cualquier medio.
- 10.- Por oficio reservado Nº 26, de 9 del presente, comuniqué a US. que se estaría produciendo una readecuación de la acción de la izquierda en general en contra de los gobiernos latino-americanos que les son hostiles. Revestiría dos formas. Por una parte, consistiría en la creación de nuevas asociaciones de solidaridad y de estudio, y por la otra la instalación al interior del Gobierno francés de departamentos encargados de formular políticas respecto de América Latina, además del Ministerio de Relaciones Exteriores.
- Dado el interés de esta materia, me permitiría sugerir a la C.N.I., que me proporcionase antecedentes más concretos sobre esta presunta intensificación de la acción contraria de los exiliados, y si es posible de sus fuentes de información.

Agradeceré a US. remitir una copia del presente oficio a la C.N.I.

Dios guarde a US.

man ortuner

JUAN JOSE FERNANDEZ VALDES
Embajador

pos posicio y social posicio del posicio de la concula del positivos.

E.2 H.3

DISTRIBUCION:

1.- RR.EE. (DINEX)
2.- RR.EE. (DIBILAT-C.Y.)
3.- RR.EE. (C.N.I. - 2.I.)
4.- RR.EE. (SECDOC)
5.- E.Paris(Archivo).